



Chamizo alerta de una tolerancia excesiva con los «delitos de odio»

► El Defensor del Pueblo Andaluz conmemora en Málaga el Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial

LA OPINIÓN MÁLAGA

■ El Defensor del Pueblo Andaluz, José Chamizo, alertó ayer en Málaga de que existe «demasiada tolerancia» en la sociedad ante el incremento de los llamados «delitos de odio» por causa del racismo y la xenofobia.

Chamizo, que intervino en un acto para conmemorar el Día Internacional para la Eliminación de la Discriminación Racial, dijo que la situación «empieza a ser de emergencia» porque el diálogo «mínimo» se ha interrumpido.

El sistema económico ha hecho a los individuos confundir, según el Defensor, «lo que es el derecho a la intimidad con el aislamiento y el individualismo radical».

Por ello, lamentó que «el propio sistema económico les ha hecho creer a algunos que son más de los que son» y a otros «que son menos de lo que son», y ésa, según dijo, «es la base del racismo».

La situación se ha visto agravada, según Chamizo, porque la gente «ha perdido miedo a expresar barbaridades», dando pie a los ataques o manifestaciones racistas en la Red.

El defensor denunció que haya



Chamizo, a la derecha, en a lectura de un manifiesto contra el racismo.

gente que va a conciertos de grupos musicales para oír letras como «Europa es blanca y no es tu tierra» o «limpiaremos nuestra patria con fuego y dolor», algo que, a su juicio, genera «una forma de sentir y de pensar peligrosísima».

Aunque históricamente ha sido el pueblo gitano el más discriminado en Andalucía, según Chamizo, el racismo y la xenofobia se ha ampliado «a la gente que viene de fuera» y a «lo extraño».

Añadió que «no es que moleste que venga gente de otros continentes y otras razas, sino que sean pobres», por lo que se ha creado un conflicto entre colectivos empobrecidos.

Chamizo se quejó de que «está el ser humano consumidor, que compete, que destruye para triunfar, pero se ha quedado muy tapado socialmente el ser humano que siente, que es sensible, que se entrega sin esperar nada a cambio».